Agua dentrifica

Mantequilla y

Dirigido y Redacta-"Centro Verdad" Luis Cartin G. OFICINA: avenida

A ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Teléfono 438 Apartado III

Administrador

República de Costa Rica | Año I

San José, sábado 15 de junio de 1918

Núm. 139

América Central

CABLEGRAMAS

ROMA, 13.-Oficial. Al amenecer ! el lunes cerca de las Islas Dalmacia, dos pequeños torpederos italianos al mando de Rizo Luigre Millazz ataca ron una división naval austriaca com puesta de dos acorazados de la clase Viribus Unitis conducidos por diez destroyers. Las referidas unidades rompieron atrevidamente la línea de destroyers lanzando torpedos a los dos acorazados. Dos torpedos alcanzaron el primero de ellos y uno al otro. Luego los torpederos regresaron a su base incólumes. El destroyer que los persiguió fué seriamente averiado.

LONDRES, 13 .- El Daily Telegraph publica lo siguiente de Chingjunkah: La sociedad compuesta de los principales periodistas de Tokio, desea anunciar por medio del Daily Telegrap que los rumores de la posi bilidad de una alianza nipoa alemana después de la guerra que han circula do en ciertas partes no representa las miras de la mayoría de la nacion. Nos aprovechamos de esta ocasión para asegurar a nuestros amigos aliados que los japoneses están resueltos a adherirse fielmente como siempre a la alianza y de participar en la continuación de la guerra hasta que se haya logrado el último objeto, el cual es el aplastamiento del militarismo alemán

COPENHAGUE 13. — Finlandia asegura á Busia que no tiene le intención de ocupar toda la costa de Mur.

CONSERVESE EL PESO.

Cuando el hombre cesa de crecer, ompieza á dismiruir de tamaño. A lo menos, así lo asegura un doctor alemán, y lo prueba con cifras. Pero mientras podamos renovar nuestro mentras podamos renovar nuestras euerpo en la misma proporción en que se va gastando, no se variará mucho de peso ni de medidas. Cuando se está demasiado grueso, será bueno sin duda perder unas cuantas libras; cuando se está demasiado del consecuencia de consecuencia por consecuencia de consecuencia d gado, es conveniente, por el con trario, combinar el régimen alimen trario, combinar el régimen alimen-ticio y las costumbres para conseguir ganar algunas libras. Muchas per-sonas pierden carnes—carnes que necesitan—sin comprender el por qué. Comen mucho, pero siguen flacas y débiles del mismo modo. La causa de ello es una digestión im-perfecta. Unas cuantas tomas de la PREPARACION DE WAMPOLE

PREPARACION DE WAMPOLE lo arreglarán todo. Está hecha para combatir esos casos de enfiaquecimiento. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosíticos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es nutritiva y fortificante. No cres únicamente gordura, sino músculos también. Para las Impurezas de la Sangre, Anemie, Debilidad General y Afecciones de la Garganta y Pulmones, es un remedio cuyo uso engenes, nes, es un remedio cuyo uso engen-dra la gratitud de las personas que lo ensayen. El Doctor E. Castilla, de Buenos Aires, dice: "Me com-plazco en certificar que he usado siempre la Preparación de Wampole siempre la Preparación de Wampole que constituye un precioso recurso ditético para los débiles y convalecientes quienes la toleran perfectamente." Es científica, no un específico cualquiera. Su olor y sabor satisfacen y agradan al paladar. Es siempre uniforme, siempre de toda confianza y de eficacia inmediata. No enganará á nadie. El producto genuino tiene nuestra marca de fábrica y firma. De venta en las Droca y firma. De venta en las Dro-guerías y Farmacias de todas partes.

nan sino solamente la parte prometida.

NEW CASTEE ON TINE 13 .-El capitán de un vapor mercante de este puerto celebró su 74 natalicio hundiendo un submarino alemán an tes de amanezer. El submarino subió a la superficie y comenzó a bombar dear el vapor. El capitán de éste maniobró para aprovecharse de la luz del alba y colocar al enemigo por la popa, después de vivo combate que duró cinco minutos el submarino des' apareció debajo de las olas habiéndo. sele alcanzado con tres proyectiles.

LONDRES 13 .- La Liga Maríti ma Imperial se ha organizado con el consentimiento del Gobierno para ges' tionar en los principales puertos del Reino Unido y para exponer al público en general la importancia de incorporar en las condiciones de paz la entrega por el enemigo de un total de tonelaje marítimo equivalente al tonelaje que haya hundido pertene ciente a los aliados.

CHICAGO, 13.-En la sesión de hoy de la American Medical Asociation, el Doctor Gerstemberger anunció el descubrimiento de leche sintética para niños como sustituto de la leche de la madre. Con esta leche alcanzó a 211 criaturas con el 95 por ciento de buenos resultados.

LONDRES. 13. - Mr. Balfour anunció en La Cámara de los Comunes que no es verdad que América y sus aliados hayan celebrado un convenio de no intervenir en los asuntos

LONDRES, 13 .- En despacho al New York Times, Maurice dice que el factor vital de la nueva ofensiva es que debe ganar por el centro. El avance a Chateau Thierry despeió un ancho saliente y el ángulo particular mente amenazado entre el Oise y el Aisne, el cual codicia el Kromprinz como conducen a Campeigne Mahe cho, este muy poco progresó contra el bosque y los franceses se sostienen firmes en el Carlepontbois. Por el oes te del bosque Curscams y al otro lado del Oise hay otra alta meseta selvosa por donde el Divette corre al Oise, cerca de Sempigny si lograse posesio. narse de ésta, hará muy dificil la posi ción de los franceses en Curscamps De consiguiente creo que el objetivo inmediatamente de Hutter es la pose. sión de dicha meseta esperando em pujar por Matsualley cortando así las comunicaciones francesas, por de pronto no hay motivo para estar desatis. fecho con el resultado de los combates, mas es imposible formar opinión res pecto del futuro hasta que se sepa de. finitivamente si el Príncipe Rupprecht vaya a juntarse con todas sus fuerzas o si han recibido orden de enviar tropa para ayudar en el avance contra París.

LONDRES 13.—Despacho de A. n esterdan por via Exchange Tele-graph comunica que según dicen los diarios de Berlín en las próximas miras de guerra que expondrá Alemania no habrá nueva oferta de paz

NUEVA YORK 13. — El vapor Vindeggen Henniklund fué hundido a 200 millas al Este del Cabo Charles el sábado o lunes, esto hace un total de 18 barcos hundidos; formaban par te del cargamento del Vindeggen 80 lingotes de cobre, los cuales se tras bordaron al submarino. Luego el vapor fué hundido por medio de la ex plosión de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema l plosión de bombas.

En la Casa de Refugio

Aniversario de apertura de ese establecimiento

Con motivo de haberse cumplido | el jueves anterior, 13 de junio y dia de San Antonio de Padua, ocho años desde que se fundó por la inolvidable señorita María Barrantes, la Casa de Refugio, estuvieron las huerfanitas de gran fiesta, con licencia de la distinguida señora Presidenta de la Directiva doña Amparo de Zeledón

Por la mañana hubo dos misas a hora bien temprana: una de comunión general, y la otra a las 634 cantada.

Por la tarde el señor Presbo. don Teodoro Gebrande hizo el panegírico de San Antonio y dió en seguida la Bendición con el Santísimo Sacra-

Y a las 7½ p. m. mediante la ge-nerosidad del señor empresario del Teatro Trébol don Manolo Rodó que facilitó de su repertorio cinco lindísi mas y muy oportunas películas de cinematógaafo, tuvieron las niñas una hora y media de alegría inocente e instructiva.

Proyectó las películas el señor Profesor de Física en el Seminario Presbo don Ricardo Scheuffgen, el cual estre nó en esa ocasión un reóstato y otros aparatos adyacentes construidos por él mismo de la cámara cinematográfi ca y que dieron espléndido resultado en la fijeza y claridad de las proyec ciones.

La Directiva de la Casa de Refugio, nos encarga de dar públicamente las gracias al señor Presb? Scheuffen y al señor Manolo Rodó por su nobleza y buen corazón con los huerfanitas.

Rifa-obsequio de un reloj de plata entre los suscriptores de La Acción Social

Nos complacemos en anunciar a nuestros abonados que vamos a rifar entre todos ellos un bonito reloj de plata. La rifa se hará utilizando los recibos del actual mes de Junio, que al efecto se entregarán debida mente numerados. De esta suerte, los recibos de suscripción de Junio no sólo constituyen una constancia de abono al diario durante un mes, sino también un boleto de participación en la citada rifa.

Advertimos sí que únicamente tendrán parte en la rifa los que hayan cancelado el recibo de suscripción de Junio a más tardar el 10 del mes de Julio entrante.

Creemos por demás advertir que tampoco participarán en la rifa los suscriptores que adeuden recibos atrasados, aun cuando cancelen el de

Carta del Presidente del Gremio de Zapateros

Sr. Director de La Acción Social

Señor de mi mayor consideración: Suplico a Ud. atentamente se sirva

Como Ud. sabe, el Gremio de Zapateros acordó el 10 del presente, en asamblea, invitar a los señores patro nes a una reunión para el 11 del presente en los salones de la Sociedad Federal de Trabajadores, y proponer les allí un aumento en los sueldos, basándose en la desigualdad que existe

Asistieron a la reunión los patrones: 25% sobre los sueldos actuales.

En vista de esa mejora, la Directi va invitó al Gremio a una reunión que se verificó anoche, para informar del aumento obtenido. Pero es el caso que ayer a las 21/2 de la tarde más o menos el señor Araujo entró precipitadamente a su taller y nos dijo a los

San José, 14 de Junio de 1918. | patería no aumentarles nada, y al que no le guste que no trabaje. A Ud., (se dirigió a mí) hemos acordado que se le despida del trabajo, y Uds., José Luis Porras y David Castillo, quedan suspendidos por un mes por haber circulado una invitación».

> Al ver esa violenta a inesperada ac titud le pregunté cuá es de los patro nes habían quebrantado la palabra da da la noche del martes y habían dispuesto se nos despidiera del taller, por el motivo de luchar honradamente por conseguir un pequeño aumento en el salario, a lo cual el señor Araujo me contestó que Castillo, Sauma, Gil, Sabatino, Benavides y él lo habían acordado. Inmediatamente me despedí de mis compañeros, los cuales en señal de protesta se levantaron acordan do volver al taller sólo cuando se nos pague el 25ºlo sobre los sueldos que teníamos.

Esta es la verdad de las cosas. De Ud. muy atto. s. s.,

A URELIO CASTILLO

Conferencia

Mañana tendrá lugar a las 8 p. m. la conferencia mensual de los terceros domingos en el Centro Mariano.

Se espera una buena asistencia de Caballeros y Jóvenes Marianos.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

escucharme. Como Presidente del Gremio de

Zapateros, cumplo con un deber al informar a Ud. y al público de la actitud asumida por los operarios del señor Araujo al declararse ayer en huelga

entre el salario y el costo de la vida.

Castillo, Gil, Sauma, Sabatino, Esco rriola, Araujo, Ramírez, Benavides, Alvarez y Soto. Después de cambiar imprésiones al respecto, el señor Es corriola propuso el aumento de 25% schre les sucidos ectuales, se dis utio y puesto a votación, tué aprobado por la mayoría; de hecho todos se comprometieron solemnemente a pagar el

que allí trabajabamos: «Bueno, seño res, hemos acordado los duenos de sa

El perfecto ciudadano

Joven amigo: Graba en tu mente estos consejos para lograr tu feliz enaltecimiento y abrirte paso en la vida.

LEASE DIARIAMENTE

¡Ten voluntad! ¡Cumple con tu deber! ¡Sé animoso y va liente en cuerpo y espíritu!

¡Conviértete en hombre de acción y procura desarrollar las energías así físicas como morales!

¡Sé activo y laborioso; respetuoso y disciplinado con todo poder estatuido! ¡Defiende tu dignidad y abomina del fingimiento y de la falsia!

Sé sincero, franco, leal y recto en todos los actos de tu vida, y serás modesto, moderado, discreto y reservado.

Aplícate ordenadamente al trabajo, y si eres activo, laborioso, justo y probo, no ha de serte dificil ser bueno, sobrio y frugal, y forzosamente habrás de ser amable, cortés, fraternal y cariñoso con todo el mundo.

Defiende tue voluntad y respeta la ajena; sé tolerante, consciente y firme en tus convicciones.

Cree, y cree con fé, pues el hombre sin creencias es la negación del hombre. Respeta las creencias ajenas y haz que respeten las tuyas; forma tu inte ligencia y tu razón en el estudio; encamina y regula tus acciones y sentimientos hacia el bien.

Por la firmeza de tu carácter y por la nobleza de tu corazón lograrás tu bienestar y el de cuántos de tí depen-

Respeta, honra y ama a tus padres; vive en buena armonia con tu familia; respeta a la mujer, y no olvides que solo en el hogar hallarás la dicha com

Conserva tu juventud. llevando una vida sencilla y austera, y acuérdate que el libertinaje y sus placeres degradan y envilceen, y que en ellos puedes perder la salud y la dignidad.

Ama y ama bien. Ama a los tuyos; y al escoger la que ha de ser companera de tu vida, procura que su principal belleza sea la bondad y la salud moral y física. Que la razón y el sentimiento, no la pasión, sean tus consejeros; y cásate, pero no antes de la edad en que esté ya formado tu carácter juicioso y reflexivo. Es deber humano y social. Es la felicidad mayor de la vida.

Trabaja para tu familia con objeto de procurarle todo el bienestar material posible; pero cuida, ante todo, de su dignificación y de su bienestar moral; da a la sociedad y a la patria hijos dignos, fuertes y honrados

Vive en familia, ama el hogar y em bellécelo para que te sea grata su estancia en él; abre tu casa a los amigos que puedan serlo noblemente, pero sólo a éstos, no a los que tal se llaman para que les acompañes en di sipaciones y vicios.

Higienizate e higieniza tu casa y procura dar al cuerpo solaz y esparcimiento, que son fuente de salud y

Sé buen ciudadano, leal y adicto a tu patria; practica las virtudes cívicas sin las cuales los pueblos decaen y fenecen. Respeta las leyes y ama la libertad, la justicia y la fraternidad.

Has de ser hombre de ideales, an tes que de partido; sé independiente y procura discurrir libremente en aras del interés de la patria, y no escuches a los falsos redentores que medran a costa de los ignorantes y de los abú-

El hombre debe ser celoso guarda dor de sus derechos y respetuoso con los ajenos, y cuando llegue a interve-nir en la redacción de las leyes del

Estado, ha de inspirarse en el más ele vado principio de equidad, igualdad y justicia, constituyéndose en defensor de las libertades públicas, del libre ejercicio de los derechos de trabajo, reunión, emisión del pensamiento y de asociación para los fines lícitos de la

Defiende la propiedad individual, base de la riqueza, de la vida y de la libertad de los pueblos, y contribuye en cuanto puedas al desarrollo de los conocimientos científicos e industria les. Coopera con amor a la obra de fraternidad universal, siendo caritativo y desinteresado, y procura inscribir a cuantos de tí dependan en el trabajo, asociándolos en algún instituto de previsión y socorro para la vejez.

Ama a tu patria, sírvela y hónrala; trabaja por su prosperidad, grandeza y gloria, dándole tu inteligencia y actividad, sacrificando por ella la vida, si fuera necesario

Desoye las predicaciones de los sofistas que niegan la patria y repugnan el cumplimiento de sus deberes. El hombre digno y honrado debe espe rar, creer y tener fe ciega en los destinos de la patria.

Ama al ejército, que es tu segunda familia; allí están tus camaradas, los que acaso morirán defendiêndote o podrán salvarse defendidos por tí; sé fuerte para ser buen soldado, disciplinado y valeroso. Detesta la guerra como un mal grave, pero no la temas.

Si quieres servir a la humanidad, trabaja por la paz y la grandeza de tu

La vida afectiva y consciente es síntesis de diferentes amores. De niño, debe amarse el estudio, la vigoriza ción física y moral, y debe acometerse con resolución la formación del carác ter e imperio de la voluntad; sigue luego en la vida del hombre el amor a la familia, que constituye la úniça felicidad posible; el amor al prójimo según los santos preceptos del Reden tor, y finalmente, el sacrosanto amor a la patria, a sus tradiciones y a su bandera.

En la vida de relación social procura, para ser feliz, una perfecta igual. dad entre tus posibles y tu voluntad, acomodando tus deseos a tus medios y facultades, ya que no es pobre el que tiene poco, sino el que mucho desea.

Ama a tus padres si quieres ser honrado. Un precepto chino dice que todo malvado empieza por ser mal hijo.

No hagas a otro lo que no quieras para ti, ni hagas aquello que te pare ce reprobable cuando lo hacen los

No olvides la regla de Solón, que aconseja nos instruyamos toda la vida, pues la razón no viene con los años.

Nunca digas lo que no pienses, ni hagas lo que no esté sujeto a tus intimos sentimientos. No seas esclavo de la tarsa llamada conveniencias sociales, que sólo encubren doblez, faisedad e hipocresía.

Apártate de quien, sin reparar en tu posición social intente llevarte por la senda de los convencionalismos, haciéndote gastar el dinero que aún no has ganado o que, de tenerlo, debieras guardar en previsión de un mañana penoso.

Trabaja, trabaja mucho y con a fán, que el trabajo es salud y alegría; lo que debieras gastar en vicios y va-

In memoriam

Hizo un año en estos días que el hogar de doña Ester Miralles v. de Gomez era un centro de dolor; ella, la que con sus virtudes acrisoladas había formado el corazón de sus hijos inculcándoles nobles principios de trabajo y de resolución, se había extinguido de la vida de los mortales para tender el vuelo hacia las mansiones de Dios. Pero su recuerdo vive siempre fresco en el corazón de sus allegados y el consejo prudente con que a diario nos obsequió, sin que diésemos todo el valor a sus enseñan zas, al transcurrir el tiempo se condensa en realidades objetivas y aquellos consejos se convierten en verdades innegables.

No solo sus hijos que continúan su laboriosidad fecunda en las luchas de la vida sienten su desaparición; habemos muchos que vivimos con su recuerdo y nos aprovechamos de su enseñanza, los que en la vida íntima supimos recoger sus inspiraciones y guardamos sus doctrinas para aplicarlas en la vide en sus oportunidades y los que, puedan sentir los brotes de la gratitud.

Ella descansa en paz, con la satis facción del que cumple su deber, con el sociego de la que ha llenado el principal objeto de su vida: formar caracteres que vayan por la línea recta del trabajo y la virtud. Que duerma en paz mientras vive en nues tra memoria y en nuestros corazones.

IBERO.

Vida Social

Entre nosotros estuvo d Dr. don Crisanto Badilla procedente de Heredia.

-El estado de salud del caballero don Gabriel Coronado no es nada satisfactorio. Quiera Dios que recu pere pronto.

-Llegó de Escasú don Juan Cha ves.

-Regresó de Curridabat el Doctor Figueres.

—Continúa delicada de salud la estimable señorita Marta, Calderón. —Para San Antonio de Belén partió don Francisco Vidaorreta.

-Restablecido de su dolencia se encuentra el caballero don Francisco Chavarría Mora.

-Procedente de labarcia ilegó a esta capital don Diego Cordero.

-De San Antonio de Belén estuvo entre nosotros don Desiderio Gon-

—En esta capital estuvo el caba-llero don Francisco M. Peña.

El Irazú en actividad

púdose observar desde la capital las erupciones de este volcán. El fenómeno era hermoso: gruesas y rectas columnas de humo levantábanse de la cumbre del cerro y después de ascender a una altura considerable se doble. gaban divididaa en dos nubes, que parecían alejarse del cráter del volcán. Estas erupciones sucedíanse continuamente, siendo el humo unas veces de color blanco, otras negruzco.

Durante toda la mañana de ayer

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefonica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese

al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a

condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relaciona las con su servicio especial de Cirugia Obstréttica o de Materidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio Garcia y don Jorge Hine.

nidades, gástalo en remediar la penuria y la miseria ajena,

Hay en la tierra innumerables seres que parecen carcomidos por las enfermedades, faltos de todo recurso y auxilio; muchos desvalidos que lloran e infinitos huérfanos sin apoyo alguno abandonados a las luchas de la vida. Ancianos misérrimos, hombres ineducados, enfermos incurables; hay mucho mal que remediar.

No hallarás placer comparable al que difunde en nuestro espíritu la acción consoladora de la caridad. Alentar al que lucha desesperado, redimir al cautivo, acallar la afanosa necesidad del hambriento y enjugar las lágrimas del que sufre, son los placeres reales de la vida, que se completan con el a mor a la familia.

No olvides que quien busca la felicidad completa, muere sin haber alcanzado la felicidad relativa.

Ten presente que la existencia es breve y que, como dijo Cicerón, la muerte se hace más soportable cuando podemos recibirla con la alegría de haber llevado una hermosa vida.

Sé bueno, honrado, noble y digno; la vida es amor, vivir es amar; ama a Dios, ama a tus padres, ama a tu fa milia, al prójimo y a la patria.

Si cumples estos preceptos, Costa Rica estará orgullosa de tí. Serás uno de sus hijos predilectos.

¡Loor al perfecto ciudadano!

M. PARERA

La guerra

¡Maldita guerra europea! ¿Hasta cuando ha de durar? Triste el mundo clamorea Del cañón al retumbar. La Industria: -: Me desbarata! El Comercio: - ¡Ved mi ruina! La Agricultura: - | Me mata! ¡Me echa a pique!-La Marina. La Ciencia:- ¡Cuánto progreso! La Religión: -¿Quién no llora? La Bolsa:-Yo pierdo el seso. La Prensa:-; Ultima hora! En las trincheras: -¡Luchemos! En las prisiones: - ¡Clemencia! En los hogares:- [Lloremos! Pueblos neutrales: - Prudencia. Pisando muertos y heridos alegres unos:-; Victoria! Nuestra será! - Los vencidos. ¡Mi fallo aguardad!-La Historia. El joven:- ¡Morir en flor! Triste orfandad!-La niñes. La desposada:-¡Ay dolor! La viuda: - ¡Triste viudez! Los buenos:-Ira del cielo! Los malos: -; Fatalidad! Y entre tanto luto y duelo

E. PÉREZ M.

La creciente demanda para la ZARZAPA-RRILLA DE CHANNING es la mejor prueba de su eficacia contra tumores fordaculos y otras enfermedades de la piel. Se ha estado usan-do por muchos años con este objeto.

El Papat-¡Señor, la paz!

AVISOS ECC

Cada 25 palabras o me inserción. Cada cinco pala ceso, cinco céntimos más p tamos anuncios por menos

UTILES DE LECHET mantequilla. Informes en

MUEBLES DE OCAS mario de muy buena ra guardar ropa extendida. rías de vidrieras, tamaño n el taller de Nicanor Valver

SE VENDE una finca e ja; consta de 50 manza tivar caña, cacao y banano para hacerla en lotes para buen lugar, Para informes

SE venden dos casas de frente a la Inocencia.

LOCAL grande y cerca sita uno por largo ti dustrial". Informes: Bajos

SE VENDE una prop cuarto de manzana, co habitación y parte sembrac da en el camino de Alajue te del Sueño de Colón, In ria de Emilio Herrera_k fres

ORNAMENTOS para Camos en todos los IGLESIAS. CLARA DA tedral. Apartado de Corre

ROMULO

Aboga

Despacha en la LIC. CARLOS

2ª avenida oes del Parque

Marco Tulie Pasante de

ha trasladado bufete del Lic. M. Jiménezc, o Tesorería de l Caridad, 28

La Ge

acaba de recib densada fresca

MARCA

Vermicida

El mejor remedie brices, de un efecto fensivo para la salu No contiene sustan

De venta en toda

Paraguería L

La mejor en su ramo se forran toda clase de p Se garantiza todo

en esta casa :-: No olvi 50 varas al Sur de El C He recibido telas pro y sombrillas, Se compr

Doct Rafael Cirujano I

75 varas al ocste de

ANUNCIESE LA ACCIO

NOMICOS

os 25 céntimos por ras o fracción de ex-r inserción. No acep-e cuatro inserciones.

IA. Se vende una e y una batidora de

ONs Vendo un ar-nadera arreglado pa-También dos librecdiano. Informes en

También es buena dificar por estar en n esta Administra-

bahareque y madera Entenderse con Luis

del Mercado, nece-mpo "La Unión In-de Sauma e Hijos.

iedad que mide un dos buenas casas de de café. Está situa ta, 400 varas al Oesformes en la carnice te a La Poupee.

Culto Divino fabri-estilos MARIA J. JN, Lado Sur de Ca-

TOVAR

oficina del BRENES

e. 75 vares Central

Fonseca Abogado

don Carlos ntiguo a la a Junta de avenida

isha

r leche con-

NÍDO

Vegetal

contra las lom seguro e inode los niños. ias venenosas

s las Boticas

Japonesa

: Se componen

raguas y sombrillas. rabajo hecho e Ud. La Japonesa, meta, la Merced.

as para paraguas ANUEL REGO

Cruz entista

La Provedora

EN N SOCIAL

Puñado de noticias

Nuevo edificio

Con agradable sorpresa hemos visto en las ventanas de LA FAMA el proyecto de la fachada del edificio de doña MARÍA v. de LINES destinado a ocuparlo con su Librería, Imprenta, Encuadernación, Sellos de Hule y Relieves.

Dicho proyecto de perspectiva es obra del inteligente y ameritado joven Ingeniero señor don Francisco Salazar Quesada, quien una vez más ha probado dominar este difícil arte de la

El edificio constará de dos pisos y promete ser uno de los más bellos y sólidos construidos hasta la fecha en esta capital, ocupando integro todo el lote esquinero que viene a ser casi un cuadro como de 200 varas cuadradas.

Nuestra enhorabuena a doña María y ai joven señor Manuel Salazar Quesada.

Asamblea

El 29 del mes en curso, a las 9 de la mañana, celebrará asamblea la "Florida Ice an Farm C?" para cond cer del informe y balance correspondiente al último año fiscal y elegir la Junta Directiva que debe funcionar durante el próximo ejercicio.

La Casa de Maternidad

Hace unos cuantos meses que la Casa de Maternidad hubo de cerrar sus puertas por falta completa de re' cursos. Y sabido es que esa institución nunca ha estado sobrante de medios de subsistencia.

En estos tiempos en que la pobreza se ha extendido por todos los ámbitos, serían incalculables los beneficios de ese establecimiento, cuya reapertura se impone cuanto antes. Pero de don de se tomarían los fendos para su sostenimiento? He ahi el problema.

Quién tiene la culpa?

El último siniestro marítimo ocurrido en las cercanías de Puntarenas y que ocasionó la muerte a 8 pasajeros del Cariari y puso en peligro inminen te la existencia de los demás, está acusando lo que siempre ha sido característico en casi todos los funcionarios que ejercen alguna autoridad: la tolerancia, el dejar que cometan abusos empresas y particulares, ya por punibles complacencias, ya por no atraerse malas voluntades o ya por verdadera incuria.

El Cariari hacía sus viajes sio cumplir los requisitos impuestos por los reglamentos de navegación.

Viajaba sin sirena, sin una linterna siquiera para hacer señales en caso de necesitar socorro, sin salvavidas para todos los pasajeros y llevando en el fondo de la bodega los pocos que poseía, admitía más carga que la permitida por su capacidad, etc.

¿Por qué todos esos abusos?

Porque las Autoridades encargadas de velar por el cumplimiento de las disposiciones existentes encaminadas a garantizar una travesía segura para los pasaieros y carga, han faltado a su deber no haciendo que la embarcación antes de darse a la mar cumpliese con todos esos requisitos.

Así pues si responsable de la ca tástrofe ocurrida es el timonel del Cariari que faltó a las obligaciones propias de su empleo y sobre quien hoy se quiere echar toda la culpabilidad; si responsable es también la Empresa dueña del barco zozobrado, igualmente responsable sino más, lo son las autoridades marítimas que han tolerado los viajes del Cariari y de otros barcos en condiciones tan irregulares como las que han venido observando

«Será posible que sólo cuando ocurre un naufragio que cuesta la vida a varios de nuestros semejantes, despierten las Autoridades de su indo lencia y recuerden que hay ob igaciones que no cumplen?

Por todo eso pensamos que las autoridades marítimas que en esta ocasión han hecho tanta alharaca afeando con severidad la conducta de los empleados del Cariari, mejor harían si guardasen silencio: ellos también son responsables.

Continua en Heredia mejor de sa lud don Carlos Chaverr, Ojala restablezca cuanto antes de sus heridas.

Hoy dará función en El Trébol la Compañía Nacional de Operera y Zar zuela. Podrá en eșcena La Tempestad.

En San Joaquín de Flores se está dando una buena limpiada al cemen. terio. Oj lá se procediera a hacer lo mismo con los otras localidades que bien lo necesitan.

La del ferrocarril en Río Segundo se encuentra en muy mal estado. La Empresa debiera ordenar su repara: ción.

Especuladores

Nos dicen que algunos comercian tes de los que siempre quieren sacarse el clavo en todo lo que realizan, se van directamente a los trapiches para acaparar allí el dulce y luego imponerle precio al gusto de ellos con os-tensible menosprecio de la Ley de

Foot-ball

Un team del club Los Invencibles de Alajuela jugará mañana en Here dia un match de foot-ball con un team de esa ciudad. El match se dedicará a don Carlos Gagini.

Don Roberto Ruíz, que en Heredia desempeñaba funciones militares, fué trasladado a la ciudad de Alaiuela nombrándos-le Jefe de la Guardia Rural de esa población.

La policía capturó al aligero que había realizado algunos daños en la Jardinería de don Francisco Avila.

Con motivo de la supresión de tantas medicaturas del pueblo en el último presupuesto, las enfermedades, es pecialmente las de carácter epidénico han aumentado en muchos lugáres se gún se desprende de los informes que de todos e los se reciben.

Valdría la pena de suprimir, por ejemplo, buena parte de fuerza militar en servicio y el dinero que en su sos tenimiento se gasta dedicarlo al restablecimiento de esas medicaturas.

A consecuencia de las maguiladuras y penosas impresiones que sufrie ra en el naufragio del Cariari, encuéntrase con su salud bastante quebrantada la estimable señorita herediana Zulema Alvarado. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Por las cercanías de la Escuela Mauro Fernández pronto se abrirá un salón dedicado a espectáculos teatrales, especialmente de cine.

Destitución

Parece que ya se ordenó la destitu'

ción de dos empleados militares que en Heredia el domingo anterior agredieron al Lic. don Juan Rafael González y faltaron al respeto al caballero don Juan María Solera.

En Río Segundo está al terminarse el trabajo de los jardines al rededor del templo.

Se ha establecido en Juan Viñas una sociedad de ahorros y socorro mutuo. Como está integrada por per sonas de seriedad, se esperan de ella buenos frutos.

La Junta Directiva de la Tercera Exposición Nacional que se abrirá el 15 de septiembre próximo ha dispues. to crear una sección de productos extranjeros y nombrar representante exclusiva de la misma a la «All Americas Association, siempre que ésta exhiba por lo menos los productos de 15 casas y llene algunos otros requiNotas de Sn. Ignacio de Acosta

El viernes de la semana próxima pasada fué entronizado en la iglesia de esta localidad el Sagrado Corazón de Tesús.

Con una selecta concurrencia y con toda devoción, fué sacada en procesión la imagen y después de recorrer la calle principal regresó a la Iglesia, habiando sido colocada en la na ve izquierda.

El presbítero don Santiago Zúñiga pronunció un bonito sermón réferente al Corazón de Jesús, nuestro Salvador.

Hubo números de canto en lo cuaj tomaron parte varias señoritas dirigidas por el maestro de capilla. Por la tarde un rosario solemne.

CORRESPONSAL.

Si Ud. toma las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO por la noche la mañana siguiente será mucho más agradable para Ud-curan biliosidad, estreñimiento y otras enferme-

OCASION

Los pocos ALMANAQUES para 1018 que quedan en la

LIBRERIA LEHMANN

(Sauter & Co.)

se venden a MITAD DE PRECIO Aprovechad la oportunidad

La Gran Fábrica de Calzado

SAUMA E HIJOS

Será trasladada próximamente

frente a la Ferretería de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

UTILES PARA ESCOLARES El mejor surtido y los precios más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

AL SIGLO NUEVO

ARTICULOS A PRECIOS DE OCASION

Sillas, mecedoras, sofás, lavados, persianas y catres de hierro.

Géneros para mantel, limpiones, servilletas, mantos de lana, medias para señoras y niños, cinta de talle, broches, botones, gasas y géneros de lana.

Pañolones y rebozos de seda a los precios más baratos de plaza.

A. HERRERO & Co.

San José, 5-VI-1918.

Empresa de Funerales y Carruajes Manuel Polini

Desafía precios y servicios

CASTRO

SABORIO

A la Colonia Española

La Junta Directiva de la Sociedad Española de Beneficencia ha tenido la iniciativa, hermosa y laudable por todos conceptos, de intentar el acercamiento de la Colonia que hoy se encuentra un tanto dividida, sin razón alguna para ello, y por pequeñas diferencias que no deben existir aquí, donde alejados de la Madre Patria, el único deber de todos los españoles es el engrandecimiento de la Colonia.

Para ello convocó a las sociedades españolas, Centro Español, Casino Español y Centro Catalán, para que enviaren una Comisión cada una de ellas a la reunión que, en el local de la Secretaría de la Beneficencia, se había de celebrar con el fin de cambiar impresiones y ver las bases sobre las cuales podrían agruparse en una sola institución las tres que hoy existen, y cuya nueva sociedad, por su importancia, sería no solamente el orgullo de la Colonia, sino también el baluarte de defensa, caso necesario, de los intereses de los españoles aquí residentes.

Como era de esperar, todas las entidades respondieron debidamente al llamamiento que la Beneficencia las hizo, y la reunión proyectada se llevó a efectó con el mayor patriotismo y entusiasmo de tedos y acogida la idea con gran beneplácito, se acordó que las Sociedades Centro Español, Casino Español y Centro Catalán, convocaran cada una de ellas a sus asociados a Reunión General Extraordinaria para el domingo 16 de los corrientes, a las 2 de la tarde, en sus salones respectivos, con el fin de darles a conocer el proyecto que indudablemente ha de

merecer la aprobación de todos los españoles, cuya unión en una CASA UNICA, no es solamente una necesidad imperiosa sino también una conveniencia para todos.

Dado el patriotismo de nuestra raza es de esperar que el hermoso proyecto sea una realidad y que ni un solo español permanezca indiferente al llamamiento que en nombre de la Patria le hacemos.

IIIEspañoles: Oividemos de una vez las pequeñas diferencias que hemos dado en suponer existen, y ante todo y sobre todo agrupémonos en una sola casa, puesto que la bandera ROJO Y GUALDA, ondea por igual en nuestras respectivas provincias!!!

San José de Costa Rica, 9 de junio de 1918.

Por el CENTRO ESPAÑOL,

Cayetano López G, Miguel Ruiz H.,
Presidente Secretorio

Por el CASINO ESPAÑOL

Antonio Urbano, Gerardo del Olmo S.,
Presidente Secretario

Por el CENTRO CATALAN.

Pablo Torrens, Telmo Valls,

NOTAS:—Las REUNIONES GENERA-LES de que se habla en esta convocatoria se verificarán por separado en los locales de cada una de las tres Sociedades con asistencia únicamente de sus respectivos asociados

Los españoles que no perteneciendo a ninguna de las tres entidades que hoy existen, deseen cooperar en la formación de una sola sociedad española en Costa Rica, podrán dirigirse a mostrar su adhesión a cualquiera de las tres asociaciones arriba mencionadas.

Dulce de Superior calidad

elaborado por don Carlos Silva, puede Ud. comprar hoy en

LAPOUPEE

300 varas al sur de la Botica Francesa

¡Bellas y Elegantes!

Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener verrugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS en el Gabinete Eléctrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

La Librería Española

de MARIA v. DE LINES

Elementos de Historia de la Filosofia, por M. de Wulf, r tomo rusticu.

Etica General por el Pbro. Prudencio J. Conde, 1 tomo tela.

Tratado Elemental de Filosofia para uso de las clases, publicado por profesores del Instituto Superior de Filosofia de la Universidad de Lovaina, por los profesores D. Mercier y D.Nys, 3 tomos encuadernados en tela.

La Epopeya de Artigas, Historia de los tiempos heroicos de la República Oriental / del Uruguay por Juan Zorrilla de San Martin, 2 tomos encuadernados en tela.

La Caridad sacerdotal o lecciones elementales de Teologia Pastoral, según los escritos de los Santos por el M. R. P. Aquileo de Sarmont, τ tomo encuadernado en tela.

Manual de Arte Decorativo por José Blanco Coris. Libro eapecial para al estudio fie los estilos aplicados a la decoración y al ornato. Hustrado con 354 grabados, 12 láminas en negro y 5 en colores, 1 tomo en tela.

PEQUENECES.....por el P. LUIS COLOMA, S. J. de la Real Academia Española (undésima edición) i tomo pasta española.

La enfermedad de viajar

Sin temor de sufrir una gran equivocación podemos asegurar hoy que el viajar, es una enfermedad sumamen te contagiosa que se encuentra propagada en casi todas las poblaciones de este nuestro querido paísecito

Hace cosa de algunos días salían del territorio costarricense únicamente las personas ricas o acomodadas, que marchaban a los grandes centros de población en vía de paseo, de negocios, o bien en busca de universidades en donde poder, por medio del estudio, labrarse porvenires envidiables.

Hoy el entusiasmo de salir del país anima con mayor furor a la clase obrera y de ahí, que a diario se formen corrillos de trabajadores en los cuales se escuchan proyectos, se sostienen conversaciones con los cónsules, se practica inglés, se cruzan tiernas des pedidas y se busca dinero al interés, porque hemos de advertir que muy pocos o ninguno cuentan con dineros disponibles.

El domingo último tuvimos opor tunidad de ver emprender el viaje a unos treinta individuos, que conten tos y felices en el fondo, con el alma llena de esperanzas, pero con lágrimas en los ojos por los efectos de una inmediata despedida, salían con rumbo a la República de Cuba, después de haber firmado un contrato. Les acompañamos hasta la ciudad de Cartago y por eso se nos presentó la ocasión de oir la mar de comentarios en los cuales unos afirmaban que salían en busca de la muerte y otros que se encaminaban hacia un paraiso terrenal.

Yo, que he principiado a sentir ya los resultados de esa terrible enferme dad, que apesar de mi raquitismo me siento fuerte para luchar contra grandes obstáculos, que no cuento con un real con todo y ser comienzo de mes, ni con oficio ni beneficio, estoy señores, alistando mi maleta para salir con numbo no sé ni adonde; y por eso, ya no duermo, no como, no trabajo, ni me gusta hablar español que es lo único que entiendo, y estoy seguro de

que las grandes dificultades soportada en tierras lejanas serán las únicos remedios capaces de darle una curación radical a la grave enfermedad que ataca mi imaginación calenturienta.

Así es que dentro de pocos días, si él insomnio, la falta de apetito y la vagancia no me matan, salgo para el exterior, de donde les enviaré mis sinceras impresiones para que me sigan los enfermos desequilibrados, que en busca de aventuras, abandonan su patria, sus familias, sus amigos y las comodidades de que se disfruta en esta Costa Rica.

SALINAS

Las Pintoras Urisépticas estan compuestas de ingredientes generalmente reconcidos como un acreditado y eficaz remedie para ciertas enfermedades de los bombres. Compunso solamente en frascos originales en las drognerias. Es obseguia un folisto descriptivo escrito por un Doctor al solicitario.



El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Painkiller de Perry Davis. Vendido por cerca do m siglo como linimento. Aplicado par medio de un vendaje húmedo, inmediatemente alivia, reduce la hinchezón youta de dolor. Deventa en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerias.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HÍGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descuidado. Las principales son :

Higado Torpe Biliosided Estreñimento

Pequeñas píldoras — Pequeñas dosis— Eficaces. De venta en totas las droguerías.

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compla.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

BEBA USTED
Cervezas y Refrescos
RICHMOND

Sterio de Pultura DE SAN JOSE